

La inquietante realidad

Revista literaria

La Ciudadanía del Pueblo
Nº 32 (516) Junio 2004
p. 18

Juan Milánovitch Hernández (1951) se dio a conocer el año 1983 con "La Clínica cordona", novela premiada en el concurso "Pulmón de Otoño" de la Municipalidad de Ñuñahue. Recientemente publicó la novela "Los desnudos que adora la arena" y los libros de cuentos "El ventanero de la cinturilla" y "El clasificador". La narrativa de Milánovitch se caracteriza por una visión espontánea de las estacadas interiores del ser humano, por la colaboración de mensajes ocultos, profundos y secretos que persiguen tales extremos y por un modo de decir metafórico en el que confluyen un acierto realista y un sentir poético que convierte cada uno de sus textos en verdaderos deseos que abren al lector el gancho a redescubrir su interior y sus entrañas. Ilustradas por la mano de un autor competente, nacido por la entomizada construcción de sus conciencias sino que también por la profundidad psicológica con que aborda sus temas, casi siempre en torno al amor, la salud, el desarraigo, esas agudas golpes del destino y las huellas del pasado.

"Relatos mortales" presenta 28 relatos breves que replican en la condición del hombre enfrentado a sus ambiciones, sueños, miedos y más de algún inumano monstrosito. Yo todo se abreña a lectura de estos relatos de la impresión de que entramos a mundos casi domésticos, cotidianos, en los que no debería pasar nada especial. Todo transcurra en una atmósfera placida. Pero a mitad de camino, con una fosa o una imagen desviada como al pasar, dañina al lado rostro de los rostocas y aguadas de verdadero sentimiento la trama, el lado oscuro de la cosa. Algunas piezas danzan de encarar en el piso de la normalidad. Comenzamos a recordar que la vida es en gran parte un juego de apariencias, por rumores del hombre que nos sonríe bien puede exponerse un monstrito que odia a las rubias o alguien que espera un descubrimiento de aquella parte para blandir su cuchillo.

Ta vez la clave de ese libro está en una frase del cuento "Centido del ríger": "La vida es complicada y se acude a suministrarse los embutes interiores", dice el narrador. Y es así, al menos en el pequeño mundo de este libro. Todos, o casi todos sus personajes, asumen decisiones que los enfrentan a sí mismo y con sus semejantes. Todos o casi todos caigan con sus culpas. Todos intentan rebatir contra la fragilidad de la existencia que les toca en suerte porque no viven en un mundo compenetrado ni sus vidas transcurren sobre un lecho de rosas. Relatos de la vida misma con sus tonos de fantasía y realidad muchas veces en redondo.

Milánovitch es un buen observador de la crudura humana y en sus relatos la muestra con lucidez, ironía y contundente lirismo. Despues de leer estos cuentos uno malena, recién de al lado con otros ojos y en una de esas cosas lo piensa dos veces antes de instigarse a sacar de sus propios sentimientos.



La inquietante realidad [artículo] Ramón Díaz Eterovic

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz Eterovic, Ramón, 1956-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La inquietante realidad [artículo] Ramón Díaz Eterovic

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)